

An die Präsidenten des  
Stadtparlament  
Herr Urs Gut  
Märtplatz 29  
8307 Effretikon

Illnau, 23. Januar 2026



STADTPARLAMENT

EINGANG

GESCHAFTS-NR. STAPA

**2026/119**

23.01.2026

GESCHAFTS-NR. CMI:

**2026-0203**

### Interpellation: «Biketrails für Illnau-Effretikon»

#### Ausgangslage

Im Frühling 2021 informierte der Stadtrat, dass mehrere wilde Biketrails in der Kyburg aufgehoben wurden und einer offiziell bewilligt wurde. Begründet wurde dies u.a. mit dem Waldgesetz. In der Zwischenzeit wurde u.a. in [Winterthur zwei Biketrails](#), aber auch in Uster ein Biketrail erschaffen und in Pfäffikon wurde die Baubewilligung erteilt. Am 26. November 2025 verabschiedet der Regierungsrat ein Mountainbike-Konzept, basierend darauf soll bis 2042 verschiedene Mountainbike-Trails erschaffen werden. Zudem wurden diverse Rechtsfragen geklärt.

Das Stadtgebiet von Illnau-Effretikon mit den vielen Hügeln und Wäldern ist geradezu prädestiniert für Mountainbiketrails. Als gute Vorbereitung für die heutige Jugend dienen auch Pumptrack und Skills Bike Parks. Ersteres gibt es im Sportzentrum bereits, zweiteres leider nicht, ist aber an vielen anderen Ort in Kanton Zürich, z.B. in der Sportanlage in Buchholz in Uster vorhanden.

#### Fragen an den Stadtrat

Entsprechend danke ich dem Stadtrat für die schriftliche Beantwortung nachfolgenden Fragen:

1. Wie hat sich die Bikesituation in der Kyburg entwickelt und gab es in der Zwischenzeit weitere illegale Trails?
2. Sieht der Stadtrat zusammen mit dem Förster die Möglichkeit auf städtischem oder privatem Wald resp. auf einem Grundstück in naher Zukunft einen Biketrails einzurichten?
3. Wäre ein Biketrails, wie es in Winterthur gibt, auf dem Stadtgebiet von Illnau-Effretikon möglich, wenn ja wo und was würde dies kosten? Könnte dies entweder über den Hans Wegmann Fonds oder über die verbleibenden Gelder der ZKB-Sonderdividende finanziert werden?
4. Ist der Stadtrat bereit sich im Rahmen seiner Möglichkeiten bei der Standortförderung Zürcher Oberland, dem Kanton und/oder dem Verein Biketrails Zürcher Oberland einzusetzen respektive zu engagieren, dass zukünftig eine Bikeroute durch das Stadtgebiet von Illnau-Effretikon führt?
5. Wie beurteilt der Stadtrat die aktuelle Nutzung des Pumptrack im Sportzentrum Eselriet? Sieht er Anpassungsbedarf und wie beurteilt er aktuell eine Ausweitung auf einen Skills Bike Park, welcher ev. über den Hans Wegmann Fonds finanziert werden könnte?

Freundlichen Grüßen

  
Thomas Hildebrand  
Stadtparlamentarier FDP